

Covid-19 : une assistance consulaire pour les Gabonais coincés en Tunisie

Josiane MBANG NGUEMA
Tunis/Tunisie

SI aucun Gabonais n'a été infecté à ce jour par le Covid-19 sur les 596 cas enregistrés en Tunisie, d'après un dernier bilan officiel, l'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Gabon dans ce pays, Emily Kakala Ngoussi, ne relâche pas ses efforts de sensibilisation.

"Puisque les regroupements sont interdits, c'est par le biais des notes d'information sur la page facebook de l'ambassade et aussi à travers le contact téléphonique permanent avec les membres du bureau de l'Association des étudiants et stagiaires gabonais en Tunisie que nous continuons à sensibiliser la communauté gabonaise au respect scrupuleux des mesures de prévention, prises par les autorités en place, notamment le confinement, pour lutter contre la propagation du coronavirus", a renseigné le diplomate. A l'ambassade du Gabon à Tunis, les consignes d'hygiène et de sécurité sont prises très au sérieux : usagers et personnels administratifs sont presque tous

obligatoirement soumis au port du masque, des gants, à l'utilisation du gel hydroalcoolique et à la fouille. Les locaux de l'ambassade ont été désinfectés et le respect de la distanciation sociale est désormais de rigueur dans les bureaux. Un système rotatif de travail a été mis en place pour assurer la continuité du service et la délivrance des différents documents administratifs (légalisation des actes de naissance, dossiers de demande de renouvellement de bourses, délivrance de la carte consulaire).

Dans le cadre de cette crise sanitaire, le diplomate gabonais a également rencontré ses compatriotes en situation de détresse coincés en Tunisie, pour leur communiquer la décision du gouvernement de leur fournir une assistance consulaire. " Je leur ai demandé de faire preuve de patience", a indiqué l'ambassadeur Kakala Ngoussi.

Selon un dernier bilan officiel, 596 cas de Covid-19 dont 22 décès ont été enregistrés à ce jour en Tunisie. La communauté gabonaise dans ce pays compte plus de 500 âmes dont une majorité d'étudiants.



L'ambassadeur du Gabon en Tunisie Emily Kakala Ngoussi posant avec quelques compatriotes avant la pandémie.

280 Français ont quitté le Gabon dimanche dernier

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

PAR vols spéciaux de la compagnie aérienne Afrijet, 154 français ont rallié Libreville, depuis Port-Gentil, le samedi 4 avril dernier. Ils ont, par la suite, regagné la France à bord d'un vol d'Air France autorisé par le gouvernement gabonais le 5 du mois en cours, avec d'autres Français qui attendaient sur place à Libreville. Dans le groupe, on comptait également des passagers de l'espace Schengen.

Surpris par la mesure de fermeture des frontières et de suspension des vols dans le cadre de la lutte contre le Covid-19, de nombreux ressortissants français, en séjour de courte durée au Gabon pour la plupart, avaient émis le souhait de rentrer chez eux pour être aux côtés de leurs familles. Dans un communiqué publié sur le site officiel de l'ambassade, les autorités diplomatiques françaises rassuraient leurs compatriotes : " L'ambassade travaille avec Air France et les autorités gabonaises à l'organisation d'un prochain vol de la compagnie, pour permettre notamment aux Français et aux Européens de passage de rentrer en France ", pouvait-on lire.



280 Français faisaient partie des 367 passagers qui ont quitté le Gabon au départ de Libreville, le 5 avril dernier.

Trois nouveaux cas positifs

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

HIER soir au cours de sa traditionnelle conférence de presse, le porte-parole du comité de pilotage de veille et de riposte contre le Coronavirus Dr Guy Patrick Obiang a annoncé la détection de trois nouveaux cas positifs au Covid-19. Ce qui porte le nombre de personnes atteintes à 33. Il s'agit selon le porte-parole de trois personnes exerçant dans une même administration sanitaire qui ont été contaminées par leur collègue qui lui, était déclaré positif il y a trois jours. Occasion pour Guy Patrick Obiang Ndong

de rappeler que désormais dix patients suivent un traitement à base de Chloroquine au regard des lésions pulmonaires qu'ils présentaient. Sur le plan clinique, la majorité des personnes malades est en état stable, hormis l'un d'eux qui a été admis en soins intensifs. Deux autres cas probables ont été admis en unité de réanimation pour détresse respiratoire. S'agissant des retraités appelés à rejoindre les équipes sanitaires, Guy Patrick Obiang Ndong rassure: «Si le besoin se présente, ce personnel sera orienté vers des structures non dédiées au Covid-19».

Ainsi, 280 Français, sur un total de 367 passagers, ont pu quitter le territoire national le week-end écoulé. L'ambassade de France, dans une communication publiée sur son site, a remercié les autorités gabonaises pour " le succès de cette opération, fruit d'une coopération exemplaire ". Les demandes de départ s'étant finalement avérées plus fortes dans la capitale économique, un autre vol dont la date n'est pas encore connue, est prévu prochainement, a-t-on appris de sources consulaires à Port-Gentil. Dans un communiqué signé

de l'ambassade de France, il est indiqué que "sur autorisation obtenue le 31 mars, un vol a ainsi été opéré par Air France le 5 avril, pour le retour en France de 367 passagers, dont : 280 compatriotes, Français de passage ou personnes vulnérables résidant au Gabon ; 87 étrangers de passage (dont 67 Européens), pour partie conjoints de compatriotes de passage. Parmi ces passagers, 154 venaient de Port-Gentil par quatre vols organisés le même jour par l'ambassade en liaison avec Afrijet, et sur autorisation du gouvernement gabonais".